

Protokoll zur Schulhausratsitzung

Datum: Donnerstag, 25. Januar 2024

Ort: Mehrzweckraum

Zeit: 11.05 Uhr – 11.50 Uhr



Traktanden

1. Begrüssung
Frau Ohnsorg begrüsst alle Kinder des Schulhausrates

2. Rückmeldungen «Reinigungsteam»
Das Reinigungsteam hat kaum positive Veränderungen wahrgenommen, eher haben sie eine Verschlechterung bemerkt. Im Treppenhaus hat es mehr Abfall und auf dem Pausenplatz bleiben oft Sachen liegen: Schulrucksäcke, Znüniböxli, Turnsäcke, etc.
Die Kinder des Schulhausrates haben das auch bemerkt.
Wir schauen nochmals das Video zum Abfall vom letzten Jahr. Wir machen ab, dass die Delegierten das Video im Klassenrat zeigen werden und dazu das Thema Abfall besprechen werden. Was könnte man für ein saubereres Schulhaus und Pausenplatz tun?

3. Fussball roter Platz, Spielplan ändern
Weil es gegen Ende Woche oft Probleme gibt, schlagen die Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter vor, dass der Spielplan geändert wird:

| | |
|------------|------------|
| Montag | 4. Klassen |
| Dienstag | 3. Klassen |
| Mittwoch | 2. Klassen |
| Donnerstag | 1. Klassen |
| Freitag | Mädchen |

Besprechung im Schulhausrat: Das Problem ist, dass viele der Fussball spielenden Kinder die Entscheidungen der Schiedsrichtenden nicht akzeptieren.

Abstimmung zur Spielplanänderung: JA 14, NEIN 2, EGAL 2

Der Vorschlag wird angenommen und somit die Tage ab den Sportferien geändert.

4. Themen aus den Klassen

Es wurden keine Themen gemeldet. Die Sauberkeit um und im Schulhaus scheint aber ein Thema zu sein, welches wieder aufgenommen werden sollte.



5. Begrüssung Erstklässler*innen im Schulhausrat

Die Kinder des Schulhausrates diskutieren in Kleingruppen, wie wir an der nächsten Sitzung die neuen Delegierten der 1. Klassen gut aufnehmen können.

Wie war es für euch, als ihr zum ersten Mal in den Schulhausrat gekommen seid?

Einige waren nervös, zum Teil ist das bis heute so. Gut war, dass in der ersten Sitzung über ein einfaches Thema (Spiele für die 5min Pause) gesprochen wurde, bei dem man gleich mitmachen konnte. Es war gut, dass alle nett waren. Das erste Mal etwas sagen war nicht leicht.

Was brauchen die neuen Delegierten, damit sie sich gut aufgenommen fühlen? Was könnte ihnen helfen?

- Einfaches Thema besprechen, wie z.B. Abfall
- Gute Vorbereitung auf einem Blatt mitnehmen
- Die Bisherigen werden super nett sein
- Die Delegierten der Göttiklasse könnten bei den 1. Klässler*innen vorbeigehen und alles erklären oder die Kinder abholen.

- Die Bisherigen könnten helfen zu lesen, zu schreiben und zu erzählen
- Die neuen Kinder können nebeneinander (die aus derselben Klasse) und bei bekannten älteren Kindern sitzen.
- Wir könnten ein Willkommensspiel machen, z.B. Emia-Lied und bei «platsch», stellt man sich mit Name, Lieblingsfarbe, Lieblingstier, etc. vor.

6. Aufträge und Rückmeldungen für den Klassenrat

- Auf den Abfall im Treppenhaus und die liegengelassenen Sachen auf dem Pausenplatz hinweisen. **Bitte nochmals das Video zum Abfall in der Klasse zeigen: Laufwerk (M)-Lehrpersonen-Prävention-Schulhausrat-Filme 12.01.23**
In den Klassen besprechen, was dagegen unternommen werden kann.
- Informieren, dass der neue Fussballplan nach den Sportferien umgesetzt wird.
- Göttiklassen: Zusammen besprechen, wie die 3. Klass-Delegierten die 1. Klass-Delegierten unterstützen können.

Nächste Sitzung: Donnerstag, 21.3.24

Protokoll: Frau Minder